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Закупочные цены на
продукцию растение-
водства нового урожая
увеличены в Беларуси в
среднем на 30-40%. Есте-
ственно, это приведет к
скачку розничных цен,
которые и так не стоят
на месте.

Не успел президент Бе-
ларуси заявить о том, что
цены на продукты питания
сдерживаться не будут, как
Совмин принял соответству-
ющее постановление.

О повышении цен ”БЕЛ-
ТА” сообщили в Министер-
стве сельского хозяйства и
продовольствия. Такое ре-
шение содержится в поста-
новлении Совета Мини-
стров №613 от 25 апреля
2008 года.

В Минсельхозпроде
подчеркнули, что закупоч-
ные цены увеличены на те
культуры, которые постав-
ляются в счет государ-
ственных республиканс-
ких нужд, — зерновые,
крупяные культуры,
сахарную свеклу, маслосе-
мена рапса, лен. К приме-
ру, цены на зерновые куль-
туры, в зависимости от
сорта и класса, повышены
на 35%, на маслосемена
рапса — также на 35%, на

сахарную свеклу — на
20%. На пивоваренный
ячмень цены увеличились
на 45-50% (тонна сырья
второго класса будет сто-
ить Br450 тыс.). Значи-
тельно возросли закупоч-
ные цены на крупяные
культуры — гречиху, про-
со (на 50%), пищевой го-
рох (в 2 раза). Это сделано
для того, чтобы повысить
материальную заинтересо-
ванность белорусских
производителей в выращи-
вании этих культур и ог-
раничить закупку таких
круп за пределами страны.

Скажем сразу — запро-
сы аграриев удовлетворены
лишь частично. Ведь соглас-
но предложениям Минсель-
хозпрода, закупочная цена
на зерно должна была быть
увеличена на 72%, на мас-
лосемена рапса — на 125%,
на сахарную свеклу — на
33,1%. Казалось бы, пере-
чень достаточно узок. Но…
Уже подсчитано, что это по-
тянет за собой увеличение
отпускных цен на пшенич-
ную муку на 44%, ржаную
муку — на 94%, на хлеб —
на 31%, на булочные изде-
лия — на 20%, на комбикор-
ма — на 50%. Существенно
увеличатся цены на продук-
цию масложировой группы,
на белый сахар, на водку.
Автоматически рост цен на
комбикорма вызовет увели-
чение отпускных цен на мо-
локо и мясные продукты.

В итоге правительство
решило повысить закупоч-
ные цены, но не на «всю ка-
тушку».

Вместе с тем, отметили
в министерстве, необходи-
мо продумать и механизм
регулирования цен на жи-
вотноводческую продук-
цию, так как повышение
закупочных цен на зерно
неминуемо отразится на
стоимости комбикормов
для крупных животновод-
ческих комплексов и птице-
фабрик. Те из них, которые
обеспечиваются зерном из
присоединенных к ним хо-
зяйств, будут в несомнен-
ном выигрыше, так как
будут получать зерно прак-
тически по себестоимости.
В более сложном положе-
нии окажутся крупные
промышленные животно-
водческие комплексы, кото-
рые основную часть корма
покупают у комбикормовых
заводов. Учитывая, что ни-
каких дотаций на сырье не
предусматривается, будет
осуществлено поэтапное вы-
равнивание цен на животно-
водческую продукцию с
учетом инфляционных про-
цессов.

По сути, повышение
закупочных цен на растени-
еводческую продукцию
приведет к росту затрат на
производство молока и вы-
ращивание скота. При этом
отпускные цены на социаль-
но значимую продукцию

могут быть также пересмот-
рены решением правитель-
ства, сообщает ”БЕЛТА”.

Тут государственное ин-
формагентство несколько
поскромничало — цены «не
могут быть», а будут пере-
смотрены.

Естественно, в зависи-
мости от закупочных цен на
зерно нового урожая будут
меняться цены на хлеб и
хлебобулочные изделия.

В органах государствен-
ной власти предполагают,
что «не настолько, чтобы это
имело какие-нибудь серьез-
ные социальные послед-
ствия». Предусмотрено, что
увеличение розничных цен
на муку и на хлеб будет про-
изводиться с учетом мер по
социальной защите населе-
ния — повышения зарпла-
ты, пенсий, пособий.

Мол, в последнее время
цены на хлебобулочные из-
делия пересматривались
только дважды и всего на
1-1,5% в зависимости от
сорта. Такая политика регу-
лирования цен будет про-
должена и в дальнейшем.
Вместе с тем не скрывает-
ся, что цены на хлеб,
возможно, придется увели-
чить более существенно.

При этом не будем забы-
вать, что белорусские цены
на продукты питания уже
догнали и перегнали евро-
пейские. А вот рост зарплат
власти пока лишь только
обещают.

«А г«А г«А г«А г«А где результат?»де результат?»де результат?»де результат?»де результат?»
Вячеслав КАРАСЕВ

29 апреля Александр
Лукашенко обратился с
ежегодным посланием к
белорусскому народу и
Национальному собра-
нию. В преддверии этого
«Салідарнасць» решила

проанализировать, как
реализованы на практи-
ке тезисы прошлогодне-
го послания.

Эффективность зару-
бежных визитов

Посыл: «Богатейшие
по своим ресурсам влия-
тельные страны — Индия,

Венесуэла, Иран, Объеди-
ненные Арабские Эмира-
ты, Оман — готовы рабо-
тать и уже работают с нами
в формате стратегическо-
го партнерства. Догово-
ренности, достигнутые на
высшем уровне с лидера-
ми этих стран, уже пре-
вращаются в конкретные
проекты… У нас остались
ЮАР, Венесуэла, Вьетнам
и Малайзия, куда нас при-
глашают и где давно

ждут. Вот оно, это реаль-
ное внешнеполитическое
направление. Должен
сказать, это не просто по-
ездки (вы знаете, как я от-
ношусь к западным и вос-
точным командировкам за
пределы страны). Это была
действительно плодотвор-
ная, солидная работа, под-
писаны контракты на сот-
ни миллионов долларов».

Окончание на с.3
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Лидер незарегистри-
рованного движения «За
свабоду» Александр Ми-
линкевич объявил сбор
подписей против строи-
тельства АЭС в Белару-
си. Тем временем Алек-
сандр Лукашенко
обрушился на противни-
ков строительства АЭС.

О том, что сбор подписей
уже начат, Александр Ми-
линкевич сообщил на «Чер-
нобыльском шляхе-2008».
И добавил: «Не будет второ-
го Чернобыля».

Примерно в это же вре-
мя, совершая поездку по
Гомельской области, Алек-
сандр Лукашенко выразил
намерение жестко пресе-
кать политические спекуля-
ции вокруг строительства
АЭС. Об этом сообщил «Ин-
терфакс».

«Это не ученые (оппонен-
ты идеи строительства АЭС
– прим.ред.), а бандиты от
политики. Это вторая поли-
тическая чернобыльская
волна. Им не получится под-
няться за счет эксплуатации
этой темы, я этого им никог-
да не позволю», - заявил ру-
ководитель Беларуси.

По словам Лукашенко,
он сам был главным оппо-
нентом (ну, разумеется)
строительства АЭС в Бела-
руси. Однако потом пере-
смотрел свою позицию.
Теперь глава государства
считает, что решение о со-
здании собственной АЭС
нужно было принять давно.

В итоге, как сообщает
”БЕЛТА”, Лукашенко зая-
вил, что оппоненты строи-
тельства АЭС – «это даже не
политиканы, это просто вра-
ги нашего народа».

Из этого следует, как ми-
нимум, два интересных вы-
вода. Поскольку некоторое
время назад Лукашенко, по
собственному признанию,
был «главным оппонентом»
этой идеи, получается, что
он же являлся и главным
«врагом народа». Это пер-
вое.

Во-вторых, согласно дан-
ным недавнего социологи-
ческого исследования, не
одобряют строительство
АЭС 42,1% белорусов. Под-
держивают эту идею
37,4%, остальные не опре-
делились или безразличны
к данной проблеме. В об-
щем, многовато у нас полу-
чается «врагов народа».

Поддержка Лукашенко
пришла, откуда не ждали.
Накануне годовщины черно-
быльской катастрофы на

сайте Объединенных демок-
ратических сил появилось
заявление одного из лидеров
незарегистрированной орга-
низации «Малады Фронт»
Змицера Дашкевича.

«Я убежден в том, что
строительство атомной стан-
ции – это стратегический
приоритет Беларуси», —
такое мнение высказал мо-
лодой политик. Под этими
словами, пожалуй, вполне
может подписаться вся ад-
министрация Лукашенко.

Правда, следующее заяв-
ление Дашкевича понра-
вится главе государства
несколько меньше:
«Пользоваться теми приоб-
ретениями, которые сейчас
стремится приобрести
власть, будет не Лукашен-
ко, потому что вопрос конца
Лукашенко – это вопрос
ближайшей исторической
перспективы. Пользоваться
этим будем мы».

Следует отметить, что
«Малады фронт» считается
организацией, близкой к
Александру Милинкевичу.
Заявление Змицера Дашке-
вича свидетельствует о том,
что консенсуса по отноше-
нию к строительству АЭС
между ними нет. В этой
ситуации вероятность про-
ведения масштабной анти-
ядерной кампании стре-
мится к нулю.

Рассекречен третий сын ЛукашенкоРассекречен третий сын ЛукашенкоРассекречен третий сын ЛукашенкоРассекречен третий сын ЛукашенкоРассекречен третий сын Лукашенко
Игорь ПОТАПЧУК

Всё тайное когда-ни-
будь становится яв-
ным. Информационное
агентство «Интер-
факс» как бы мимохо-
дом сообщило о том,
что у Александра Лука-
шенко 3 сына. Младше-
го зовут Николай, ему 4
года.

Собственно, наличие у
Лукашенко третьего сына
давно уже стало секретом
Полишинеля. Слухи об этом
поползли еще в 2004 году.
А сам глава Беларуси впер-
вые упомянул о ребенке тре-
мя годами позже: «Самого

маленького буду готовить в
преемники, может быть,
третий только будет прези-
дентом».

Потом, 30 декабря, во
время посещения «SOS-
Детской деревни» в Боров-
лянах, Лукашенко поделил-
ся своими планами на
новогоднюю ночь: «Взрос-
лые дети празднуют Новый
год отдельно, а я с малышом
в своем доме».

А с недавних пор маль-
чик начал регулярно появ-
ляться на публике вместе с
главой государства: на хок-
кейном турнире, на суббот-
нике, и, наконец, на Пас-
хальном богослужении в
Турове.

А днём ранее в Хойни-
ках Лукашенко опять зая-
вил: «Я уже сказал: млад-

ший сын будет президен-
том Беларуси». Приводя
эту цитату, «Интерфакс»
как бы невзначай заметил:
«В настоящее время у Лу-
кашенко трое сыновей, са-
мому младшему, Николаю
4 года».

Складывается совсем уж
забавная ситуация. Глава
государства регулярно появ-
ляется на публике с ребен-
ком, но в то же время офи-
циальные лица «не в
курсе» того, что это за ма-
лыш, и откуда он взялся.
Вот уже информационное
агентство рассекретило имя
и возраст мальчика, а на
Карла Маркса,38 по-пре-
жнему хранят молчание.
Впрочем, наверное, со дня
на день можно ожидать чи-
стосердечного признания…

“Белой Руси”
до нас еще
расти и расти»

Павел МИХАЙЛОВ

На пресс-конферен-
ции в Минске предсе-
датель Федерации
профсоюзов Беларуси
Леонид Козик заявил,
что объединение «Бе-
лая Русь» на большее,
чем помощник пока не
вытягивает. Таким
образом профсоюзный
лидер утер нос предсе-
дателю «Белой Руси»
Александру Радькову,
некогда заявившему,
что его организация
переплюнет по числен-
ности ФПБ.

По словам Леонида
Козика, ФПБ против сли-
яния с общественным
объединением «Белая
Русь».

— Надеюсь, что «Бе-
лая Русь» будет нам по-
мощником. Пока они на
большее не вытягивают,
— цитирует слова пред-
седателя федерации
профсоюзов «Интер-
факс».

И вообще, по мнению
Леонида Козика, данная
общественная организа-
ция еще не доросла до
того, чтобы присоеди-
ниться к профсоюзам.

— Несмотря на то, что
«Белая Русь» ставит пе-
ред собой те же задачи,
что и мы, им до нас еще
расти и расти, — подчер-
кнул лидер ФПБ.

Одновременно он от-
метил, что «не против
вступления представите-
лей ФПБ в эту организа-
цию», однако только если
это будет происходить «в
индивидуальном поряд-
ке».

В то же время профсо-
юзный лидер отлично по-
нимает, что, благодаря
методам, с помощью ко-
торых «Белая Русь» при-
растает новыми членами,
переплюнуть ФПБ ей
скоро не составит труда.
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Факт: 27 марта нынеш-
него года Лукашенко при-
шлось провести совещание
по вопросам сотрудничества
со странами Персидского
залива. Он выразил недо-
вольство уровнем реализа-
ции договоренностей:
«Меня настораживает
неисполнение или ненадле-
жащее исполнение догово-
ренностей по итогам зару-
бежных визитов. Вы знаете
мои требования: никаких
туристических поездок.
Если совершаются визиты,
а тем более визиты на выс-
шем уровне, они должны
приносить стране конкрет-
ные результаты. Когда со-
вершаются визиты на выс-
шем уровне, то все говорят,
что удалось достичь хоро-
ших договоренностей. А где
результат?»

Приватизация
Посыл: «Если и будет

приватизация, она будет
открытой и честной. Ника-
кой номенклатурной, кла-
новой, как я сказал, и недо-
бросовестной приватизации
в стране не будет… Объекты
будут продаваться только по
конкурсу или через аукци-
он... Конкурировать между
собой будут не фамилии
или покровители, а бизнес–
планы и социальные про-
граммы по поддержке тру-
дового коллектива».

Факт: Насколько про-
зрачна у нас приватизация,
показала сделка по продаже
госпакета акций СП МЦС
(Velcom). Оглашения сум-
мы вырученных средств
пресса не могла добиться
полгода. Да и до сих пор тол-
ком неизвестно, за сколько
был продан госпакет: то ли
за 290, то ли за 600 милли-
онов долларов .

Инфляция
Посыл: «Задача прави-

тельства, всех республикан-
ских и местных органов
управления — даже в усло-
виях роста цен на энергоно-
сители сохранить в этом
году положительную дина-
мику снижения темпов ин-
фляции и по итогам года
выйти на целевые парамет-
ры, предусмотренные в про-
гнозе социально–экономи-

ческого развития страны, —
6—8%».

Факт: По итогам 2007
года официальный рост по-
требительских цен составил
12,1%, или в 1,51 раза боль-
ше верхнего предела.

Энергосбережение
Посыл: «Повышение

цен на энергоносители —
это неприятный фактор. Но
давайте рассматривать его
как стимул для совершен-
ствования экономики… В
любом случае мы должны
внедрять новейшие техноло-
гии с тем, чтобы уменьшить
удельный вес энергопотреб-
ления… В домах будут свет
и тепло, предприятия будут
работать в обычном режиме.
Все это может быть достиг-
нуто за счет внутренних ре-
зервов — эффективного
производства и бережливо-
сти».

Факт: Отвечая 25 апреля
на вопросы депутатов, заме-
ститель премьер-министра
Андрей Кобяков признал,
что результаты энергосбе-
режения во многом обуслов-
лены механическим сниже-
нием энергопотребления, в
том числе уменьшением
отопления в зимний сезон.
«Да, есть такие руководите-
ли предприятий, которые
посадили своих работников
в валенках и в ватниках и
думают, что ухватили Бога
за бороду. Это неправиль-
но», — заявил Кобяков. По
его словам, существующий
механизм оценки энерго-
эффективности несоверше-
нен.

Цены на жильё
Посыл: «Ситуация с це-

нами на жилье не только не
улучшается, но даже ухуд-
шается. Некоторые строй-
фирмы даже перестали
продавать жилье, ожидая
очередного витка удорожа-
ния. Думаю, особенно это ха-
рактерно для Минска…
Основными задачами стро-
ительного комплекса на
2007 год и ближайшую пер-
спективу должны стать
модернизация и реконст-
рукция строительного про-
изводства на основе внедре-
ния современных энерго– и
ресурсосберегающих техно-
логий и оборудования,
освоение производства вы-
сокоэффективной строи-

тельной продукции. Это по-
зволит существенно
снизить себестоимость стро-
ительства на всех стадиях
инвестиционно-строитель-
ного процесса».

Факт: С 1 июля прошло-
го года Мингорисполком
отменил решение, которым
очередники освобождались
при строительстве от платы
за инфраструктуру и от воз-
мещения затрат на внутри-
квартальные сети. Таким
образом стоимость 1 кв. м
для нуждающихся в улуч-
шении жилищных усло-
вий, подскочила примерно
на 9%.

В апреле более чем на
треть выросла стоимость
цемента. Специалисты
Минстройархитектуры не
исключают рост цен на пер-
вичном рынке жилья во вто-
ром полугодии, и это, по их
словам, — традиционно.

Государственный долг
Посыл: «Неоспоримым

преимуществом нашей мо-
дели экономического разви-
тия является то, что мы не
влезли в долги. Кредит —
это капкан, в который попа-
дем даже не мы, а наши
дети и внуки. Поэтому к
любому привлечению заем-
ных средств мы подходим
очень осторожно и взвешен-
но. Ни в коем случае нельзя
допустить, чтобы кредит
превратился в средство дав-
ления на нашу страну».

Факт: Государственный
долг Беларуси за 2007 год
увеличился на 60,3% — до
11,155 трлн. белорусских
рублей, что превышает 5
млрд. долларов. Эксперты
отмечают, что Минск все
прочнее садится на кредит-
ную иглу, с каждым годом
наращивая темпы заим-
ствований.

Сельское хозяйство
Посыл: «С нынешнего

года мы принципиально из-
меним подходы к оценке
работы сельхозпредприя-
тий. «Голый» рост объемов
производства продукции
нам не нужен. Решающее
значение будут иметь не ва-
ловые показатели. Важно не
просто произвести продук-
цию. Главное — эффектив-
ность ее реализации. При
этом продукция должна
быть прибыльной, без дота-
ций государства».

Факт: 70% производи-
мой в Беларуси сельхозпро-
дукции убыточно — такую

цифру озвучил на заседа-
нии президиума Совета ми-
нистров в марте зам. главы
администрации президен-
та Александр Попков. Толь-
ко за 2007 год сельхозпред-
приятия взяли 1,3 трлн.
рублей под банковские про-
центы на выплату зарплаты.
«Мы заходим в тупик», —
констатировал Попков.

Социальная помощь
Посыл: «Иждивенче-

ство недопустимо. На
текущей сессии вам, ува-
жаемые парламентарии,
предстоит наконец рас-
смотреть проект Закона «О
государственных соци-
альных льготах, правах и
гарантиях для отдельных
категорий граждан». Зако-
нопроект, направленный на
упорядочение социальных
льгот, находится в Парла-
менте с сентября 2003 года.
Далее оттягивать его при-
нятие невозможно. Говорят:
это непопулярная мера, по-
страдает «наш электорат».
Популярность не надо сме-
шивать с популизмом. Я
всегда проводил честную и
открытую политику. И
никогда, ни под каким
предлогом не покупал попу-
лярность. Пришло время
пересмотреть существую-
щую систему льгот, кото-
рая большинству людей
«погоды не делает», а в ито-
ге распыляются огромные
бюджетные средства. Соци-
альная помощь должна
быть адресной и индивиду-
альной… Сегодня мы не в
состоянии помочь всем».

Факт: Первоначальная
напористость чиновников
сменилась торможением, а
затем и вовсе «откручивани-
ем» ситуации назад. Верну-
ли льготы на проезд в приго-
родном транспорте (пока
только на летний период), за-
думались о частичном воз-
вращении льгот «чернобыль-
цам». А депутат Чурсин
вообще предложил привлечь
к ответственности чиновни-
ков, которые разрабатывали
законопроект о государствен-
ных льготах, правах и гаран-
тиях для отдельных катего-
рий граждан. По итогам
первого квартала 2008 года
вместо экономии бюджет-
ных средств на социальные
нужды расходы по этой ста-
тье увеличились в 3,5 раза.

Это далеко не полный
перечень позиций, по кото-
рым слова разошлись с де-
лами…

«А г«А г«А г«А г«А где результат?»де результат?»де результат?»де результат?»де результат?»
Окончание.

Начало на с.1



4 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 29 красавіка 2008  |  №59

ПРОФСОЮЗЫ

Мингорисполком запретилМингорисполком запретилМингорисполком запретилМингорисполком запретилМингорисполком запретил
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отпраздновать 1 маяотпраздновать 1 маяотпраздновать 1 маяотпраздновать 1 маяотпраздновать 1 мая

Белорусский Конгресс
демократических проф-
союзов не получил разре-
шения отпраздновать 1
мая в парке имени 50-ле-
тия Октября. Ранее, 25
апреля, стало известно,
что Мингорисполком
запретил отпраздновать
1 мая и Белорусскому
профсоюзу работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП).

Таким образом, городс-
кие власти запретили всем
независимым профсоюзам
организовать праздничные
мероприятия по случаю
Международного дня труда.
В то же время Федерация
профсоюзов Беларуси отме-
тит праздник трудящихся
с полным размахом.

Председатель ФПБ Лео-
нид Козик рассказал на
пресс-конференции в Минс-
ке 28 апреля, что Федерация
отметит 1 мая традицион-
ными митингами, собрани-
ями и шествиями. По его
словам, празднования нач-
нутся торжественным
митингом на площадке у
Национальной библиотеки
Беларуси, затем состоится

большой концерт с участи-
ем звезд белорусской эстра-
ды. Он также сообщил, что
аналогичные по своему раз-
маху мероприятия, посвя-
щенные празднику труда,
пройдут во всех областных
и районных центрах страны.

Лидеры независимых
профсоюзов уверены, что
решение столичных властей
– наглядный пример диск-
риминации по профсоюз-
ной принадлежности.

— Власти не захотели,
чтобы в праздник труда не-
зависимые профсоюзы со-
брались вместе с левыми
партиями и заявили о сво-
их общих целях, - отметил
заместитель председателя
БКДП Николай Канах.

Председатель профсою-
за РЭП Геннадий Федынич
считает, что решение об от-
казе носит политический
характер. По словам проф-
союзного лидера, в про-
шлом году городские влас-
ти получили точно такую
же заявку и разрешили от-
праздновать День труда.

— Я думаю, задача вла-
стей любыми путями не
дать профсоюзу проявить
себя, — прокомментировал
решение Мингорисполкома
председатель профсоюза
РЭП Геннадий Федынич.

— Не только в деле защиты
законных прав и интересов
трудящихся, но даже в орга-
низации культурного досу-
га. Они боятся, что люди
узнают о нашей организа-
ции, что она им понравит-
ся, и они захотят стать её
членами. Разве можно ува-
жать такую власть? Мы под-
готовили много интересных
праздничных мероприятий
– концерт духового оркест-
ра, конкурсы с вручением
призов, спортивные состя-
зания. Была запланирована
презентация общественно-
политической газеты «Това-
рищ», бесплатная юриди-
ческая консультация,
конкурсы, аттракционы,
розыгрыш бесплатной лоте-
реи. Мы хотели, чтобы люди
хорошо отдохнули.

Напомним, вместе с не-
зависимыми профсоюзами
заявки на организацию
первомайских празднич-
ных мероприятий в парке
имени 50-летия Октября
подавали также Партия
коммунистов Белорусская
и Социал-демократическая
партия Александра Козули-
на. Разрешение получили
только коммунисты. Одна-
ко городские власти предло-
жили им собраться не в пар-
ке имени 50-летия Октября,

который расположен в за-
водском районе столицы,
где проживает много рабо-
чих, а на традиционном
месте проведения оппози-
ционных мероприятий -
площади Бангалор.

Ранее председатель орг-
комитета по празднованию
1 мая Александр Бухвостов
заявил, что независимые
профсоюзы готовы принять
участие в городских празд-
ничных мероприятиях со
своими лозунгами, флага-
ми, транспарантами, если
власти откажут им собрать-
ся в заявленом месте – пар-
ке имени 50-летия Октября.
Он подчеркнул, что активи-
сты зарегистрированных
общественных и политичес-
ких организаций имеют
право принять участие в
мероприятиях, посвящен-
ных государственному праз-
днику.

- Не исключено, что в
этом случае мы примем
участие в мероприятиях у
Национальной библиотеки,
как граждане, представля-
ющие зарегистрированные
общественные и политичес-
кие организации. Кстати,
там будет митинг, и наши
представители сделают все
возможное, чтобы высту-
пить на нем. 1 Мая – госу-
дарственный праздник, и
мы имеем право выйти на
городские мероприятия со
своими флагами, лозунга-
ми и транспарантами, - ска-
зал Александр Бухвостов.

Козик: Преференции нужны нищим странамКозик: Преференции нужны нищим странамКозик: Преференции нужны нищим странамКозик: Преференции нужны нищим странамКозик: Преференции нужны нищим странам
У председателя Феде-

рации профсоюзов Бела-
руси Леонида Козика —
свое представление о том,
что такое Обобщенная
система преференций Ев-
ропейского Союза.

«Беларусь не подпадает
под категорию стран, нуж-
дающихся в преференци-
ях», — заявил он на пресс-
конференции в Минске,
сообщает государственное
агентство БЕЛТА. В то же
время глава самой массовой
профсоюзной организации
в стране не может не знать,
что система торговых пре-
ференций ЕС является по-
ощрительной мерой прави-

тельству страны за соблюде-
ние прав человека, и в част-
ности, прав профсоюзов.

По словам Козика,
исключение Беларуси из
Обобщенной системы пре-
ференций при Европейском
союзе не принесло стране
значительных потерь. Про-
гнозировалось, что исклю-
чение повлечет за собой
убытки в размере 400 млн
долларов, но реальность
свидетельствует о том, что
они составили не более 5-6
млн долларов.

«Не надо цепляться за
преференции — они нужны
нищим странам. Беларусь
же не соответствует такому
критерию, — подчеркнул
Леонид Козик. При этом он
добавил: «Мы всегда рады

материальной помощи, ведь
деньги могут быть направ-
лены на реализацию соци-
альных программ».

Напомним, утвержден-
ная в 1971 году Обобщенная
система преференций —
это система таможенных
льгот, предоставляемых
развивающимся странам со
стороны развитых стран.
Под развивающимися
имеются в виду 77 стран по
классификации ООН, стра-
ны бывшего СССР, пока не
вступившие в ЕС страны
бывшего социалистическо-
го лагеря, а также Китай.
Торговыми преференция-
ми, то есть снижением на
10% таможенных пошлин,
пользуются те страны, ко-
торые соблюдают права че-

ловека, в частности права
независимых профсоюзов.

Нежелание белорусских
властей уважать права трудя-
щихся привело к тому, что в
июне 2007 года Европейский
Союз, основываясь на заклю-
чениях Международной
организации труда (МОТ),
лишил Беларусь торговых
преференций. И если до
июня 2007 года страдал толь-
ко международный имидж
Беларуси, то решение Евро-
союза стоило белорусской
экономике десятки милли-
онов долларов. Льготы могут
быть возвращены с одним
условием — выполнение 12
рекомендаций Комиссии по
расследованию МОТ.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Речицкий райисполкомРечицкий райисполкомРечицкий райисполкомРечицкий райисполкомРечицкий райисполком
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Спустя месяц после
отказа Речицкого райис-
полкома поставить на
учет районную первич-
ную организацию Бело-
русского профсоюза
работников радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти (РЭП) в профсоюз
пришло письмо совсем
иного содержания.

В нем регистрирующий
орган просил профсоюз в
срочном порядке, в течение
трех дней, предоставить до-
кументы, подтверждающие
наличие юридического ад-
реса, для повторного рас-
смотрения вопроса поста-
новки на учет профсоюзной
структуры.

Напомним, профсоюз
РЭП подал документы на
регистрацию Речицкой
районной первичной орга-
низации еще 18 декабря
прошлого года. Юристы
профсоюза, имея большой
опыт в подготовке регист-
рационных документов, по-
дошли к этому процессу со
всей ответственностью. Од-
нако 4 февраля Речицкий

райисполком принял реше-
ние отказать в регистра-
ции.

Согласно законодатель-
ству, регистрирующий орган
обязан принять решение и
дать ответ в течение месяца
после подачи документов. В
данном случае активисты по-
лучили ответ через два меся-
ца. Причем профсоюз не был
проинформирован о причи-
нах задержки.

Но самое интересное, что
повод для отказа в регистра-
ции появился накануне за-
седания исполкома. 28 янва-
ря арендодатель сообщил
исполкому, а не профсоюзу,
о том, что он отзывает гаран-
тийное письмо о предостав-
лении первичке юрадреса в
связи с предоставлением по-
мещения в аренду другому
нанимателю.

У исполкома появилось
законное основание отказать
профсоюзу – у первички нет
юрадреса.

- Мы не сомневаемся, что
арендодатель отозвал гаран-
тийное письмо о предостав-
лении нам юрадреса по
«рекомендации» властей, -
говорит председатель Го-
мельского регионального от-

деления профсоюза РЭП
Виктор Козлов. - Иначе, по-
чему он о своем решении
сообщил не нам, а в исполком.
Какое отношение к перегово-
рам профсоюза и арендодате-
ля имеет исполком? Никако-
го. Даже, если арендодатель
решил отказать в аренде, он
ведь сообщает об этом аренда-
тору, а не третьим лицам,
которые не имеют к этому ни-
какого отношения. Мы заяви-
ли исполкому, что факт их
вмешательства налицо.

Сейчас профсоюзные
активисты пытаются найти
новый юридический адрес,
хотя дело это нелегкое, и
надеются, что на этот раз
им удастся зарегистриро-
вать свою первичку.

Иначе, факт вмешатель-
ства Речицкого исполкома
во внутренние дела профсо-
юза РЭП станет еще одним
свидетельством нарушений
прав профсоюзов в Белару-
си. А как известно, в июне
ситуация с правами трудя-
щихся в нашей стране бу-
дет в очередной раз обсуж-
даться на Международной
конференции труда.

С независимым профсоюзом «Полимира»С независимым профсоюзом «Полимира»С независимым профсоюзом «Полимира»С независимым профсоюзом «Полимира»С независимым профсоюзом «Полимира»
можно сварить не только кашу, но и ухуможно сварить не только кашу, но и ухуможно сварить не только кашу, но и ухуможно сварить не только кашу, но и ухуможно сварить не только кашу, но и уху

Первичная организа-
ция Белорусского Незави-
симого профсоюза работ-
ников ОАО «Полимир»
23 апреля отметила 15-
летний юбилей. Активи-
сты первички чествова-
ли ветеранов, вручали
памятные сувениры и
принимали подарки, а
также варили уху.

Как сообщает сайт пер-
вички БНП работников ОАО
«Полимир», по случаю юби-
лея состоялась торжествен-
ная конференция. Её участ-
ники поздравили ветеранов
профсоюза, вручили им па-
мятные призы и благодар-
ственные письма.

Еще до начала конферен-
ции делегаты посетили моги-

лу первого лидера БНП Ива-
на Юргевича, возложили цве-
ты и венки. Перед началом
конференции ее участники
почтили минутой молчания
память умерших товарищей.

Организация с благодар-
ностью приняла поздравле-
ния гостей, прибывших из
Солигорска, Гродно, Новолу-
комля, Полоцка и Минска.
Представители демократи-
ческих профсоюзов вручили
своим коллегам из Новопо-
лоцка подарки по случаю
юбилея, пожелали здоровья,
благополучия, выдержки,
успехов в работе.

Все участники форума
получили памятные суве-
ниры с изображением сим-
волики БНП. Такие же по-
дарки в ближайшее время
получит каждый член пер-
вички.

Поздравления от адми-
нистрации предприятия
передал директор по произ-
водству ОАО «Полимир»
Николай Юшкевич. Он по-
благодарил профсоюз за со-
трудничество.

После завершения кон-
ференции для участников
мероприятия был организо-
ван праздничный концерт
под девизом «БНП для
БНП» (Белорусские Народ-
ные Песни для Белорусского
Независимого Профсоюза).

Участники и гости полу-
чили огромное удовольствие,
отведав ухи, приготовленной
из рыбы, которую в качестве
угощения привез председа-
тель первички БНП работни-
ков Новолукомльской ГРЭС
Алексей Габриэль.

Лукашенко
о гражданском
обществе
и профсоюзах

Президент Белару-
си Александр Лукашен-
ко 29 апреля выступил
с ежегодным послани-
ем белорусскому наро-
ду и Национальному
собранию.

«Я уже давно определил
то, что мы называем столпа-
ми гражданского общества,
и это не надо забывать. Это
профсоюзы, молодежные
организации в лице Бело-
русского республиканского
союза молодежи, это вете-
ранские и женские органи-
зации. Они самые массовые
и представляют все обще-
ство. Это те четыре опоры,
на которые мы будем опи-
раться. Это наше понимание
гражданского общества», —
заявил Лукашенко.

По его словам, «некото-
рые деятели превратили об-
щественную деятельность в
хлебное место: работаешь
немного — а получаешь не-
мало». «Это же абсурд, ког-
да гражданское общество
создается и развивается на
подачки иностранного дяди,
за которым всегда или
почти всегда стоят прави-
тельства иностранного
государства. На то оно и
гражданское общество, что-
бы возникать и расти на сво-
ей почве, без иностранных
агрономов и удобрений.
Здоровое гражданское обще-
ство будет заниматься тем,
что важно и нужно нашим
согражданам, Отечеству, а
не обращаться к миру, при-
зывая ввести экономичес-
кие санкции», — сказал
Лукашенко.

Белорусский руково-
дитель обрушился с кри-
тикой на независимое
профсоюзное движение:
«Как защищают права тру-
дящихся так называемые
свободные профсоюзы,
которые кричат о необходи-
мости чуть ли не блокиро-
вать деятельность белорус-
ских предприятий. Это же
означает лишить заработка
работающих на них людей.
Тогда возникает вопрос:
чьи интересы они на самом
деле отстаивают?»www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Образование в Беларуси становитсяОбразование в Беларуси становитсяОбразование в Беларуси становитсяОбразование в Беларуси становитсяОбразование в Беларуси становится
доходным бизнесом для государствадоходным бизнесом для государствадоходным бизнесом для государствадоходным бизнесом для государствадоходным бизнесом для государства
Ирина ОРЛОВА

Во время вступи-
тельной кампании
каждый тест обойдет-
ся абитуриенту в 10
тысяч рублей. Сумма
за «входной билет» в
вуз кажется неболь-
шой. Но если умно-
жить ее на количество
тестов и абитуриен-
тов, то получается по-
ловина от запланиро-
ванных в бюджете на
2008 год расходов на
дошкольное образова-
ние.

Чтобы прикинуть,
сколько удастся собрать
государству с абитуриен-
тов, обратимся к статис-
тике централизованного
тестирования прошлого
года. По официальным
данным, во вступитель-
ной кампании прошлого
года 195 тысяч участни-
ков централизованного
тестирования выполнили
в общей сложности 512,7
тыс. тестов. Правда, в
июле прошлого года Рес-
публиканский институт
контроля знаний (РИКЗ),
который отвечает за про-
ведение тестов, давал не-
сколько другие цифры –
сообщалось, что число че-
ловекотестов по 14 пред-
метам составило в общей
сумме 558 тыс. 899.

В этом году, благодаря
изменениям в правила
приема, количество че-
ловекотестов увеличится,
так как практически на
все специальности необ-
ходимо будет сдавать три
теста, кроме того, уже из-
вестно, что на тысячу уве-
личится количество мест
для поступления вузы.

Правда, стоит учесть,
что не все тестирующие-
ся будут за тесты платить.

Согласно постановлению
Совмина, от платы за тес-
тирование освобождаются
абитуриенты из числа де-
тей-сирот, детей, остав-
шихся без попечения
родителей, детей-инвали-
дов в возрасте до 18 лет,
лиц, страдающих онколо-
гическими заболевания-
ми или больных туберку-
лезом, абитуриенты из
семей военнослужащих
либо семей рабочих и слу-
жащих, погибших (умер-
ших) или ставших инва-
лидами при исполнении
воинского или служебно-
го долга, а также поступа-
ющие из семей, в которых
воспитывается трое и бо-
лее несовершеннолетних
детей. Также не будут
платить за регистрацию
инвалиды I и II группы,
кроме лиц, инвалидность
которых наступила в
результате их противо-
правных действий, по
причине алкогольного,
наркотического, токси-
ческого опьянения, члено-
вредительства.

Так или иначе, но ко-
личество платных челове-
котестов в текущем году
составит никак не меньше
500 тысяч, а возможно, и
гораздо больше (если ори-
ентироваться на первона-
чальные цифры РИКЗ).
Умножив это на 10 тысяч
белорусских рублей, по-
лучаем 5 миллиардов.
Много это или мало?

Если считать от сум-
мы, запланированной в
бюджете текущего года на
образование, а это почти
1,3 трлн. рублей, то вроде
бы копейки - меньше по-
ловины процента. От де-
нег, запланированных на
высшее и послевузовское
образование (а деньги от
тестов «упадут» на вне-
бюджетные счета вузов),
тоже вроде бы немного –
0,6%.

С другой стороны, 5
млрд. рублей - это поло-

вина от запланированных
в бюджете на 2008 год
расходов на дошкольное
образование (10 млрд.
рублей) и более четверти
расходов на среднее (18
млрд.). Кроме того, это 1/
5 расходов на обеспечение
проведения выборов и ре-
ферендумов (а в этом году
пройдут выборы), чуть
менее четверти фонда на
ликвидацию последствий
стихийных бедствий,
катастроф, половина бюд-
жетных средств, выделя-
емых на природоохран-
ную деятельность.

Эта сумма в 1,7 раза
превышает расходы бюд-
жета на туризм, и в 7 раз -
на развитие предприни-
мательской деятельности.
За 5 миллиардов в нашей
стране целый год может
существовать Министер-
ство жилищно-комму-
нального хозяйства (для
деятельности министер-
ства в бюджете отведено
4,45 млрд. рублей) и как
минимум полтора года
можно было бы финанси-
ровать концерн «Белбио-
фарм» (2,8 млрд. рублей
на 2008 год).

Если сравнивать с
некоторыми статьями до-
ходов бюджета, то от раз-
личных регистрацион-
ных взносов бюджет
рассчитывает получить в
текущем году порядка 10
млрд, то есть всего вдвое
больше, чем вузы от аби-
туриентов, а от сдачи в
аренду принадлежащих
государству земельных
участков - вдвое меньше,
всего 2,1 млрд. и даже
если сюда приплюсовать
доходы от продажи все тех
же принадлежащих госу-
дарству земельных учас-
тков (еще 1,9 млрд.
рублей), то все равно на
абитуриентах можно зара-
ботать больше.

Что же касается расхо-
дов бюджета самих буду-
щих студентов, то три те-

ста единственного чада
для семьи из трех чело-
век, проживающих в двух-
комнатной квартире – это
треть оплаты жилищно-
коммунальных услуг в
месяц,. А если чадо захо-
чет еще пройти репети-
ционное тестирование (по
16.100 рублей за каждый
тест), то сумма может до-
стигнуть полной оплаты
ЖКУ на семью. А ведь
многим еще нужно доб-
раться до центра тестиро-
вания – далеко не все жи-
вут в городах, и за дорогу
им никто никакой ком-
пенсации не предложит.
А уж про учебные посо-
бия, ручки, тетрадки
можно было бы конечно и
вовсе промолчать, но дело
в том, что как раз вузы про
это не забывают.

Как рассказал в ин-
тервью БЕЛТА директор
РИКЗ Николай Феськов,
средства, полученные ву-
зами в качестве платы за
тестирование, «будут
расходоваться строго по
целевому назначению»:
на оплату труда лиц, за-
нятых организацией и
проведением ЦТ, канце-
лярские, хозяйственные
и командировочные рас-
ходы, коммунальные,
транспортные услуги, ус-
луги связи, связанные с
проведением испытания,
развитие и укрепление
материально-техничес-
кой базы, используемой
при проведении тестиро-
вания. Интересно, какую
материально-техничес-
кую базу для тестирова-
ния будут развивать
вузы, если абитуриент во
время теста просто сидит
за столом и заполняет
тест своей ручкой. Меж-
ду тем, все те же 5 млрд.
рублей покрывают полно-
стью затраты бюджета на
текущий год на програм-
му «Комплексная инфор-
матизация системы обра-
зования Республики

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Сергей АВЕРЬЯНОВ

В столице прошел
«Чернобыльский шлях»
- ежегодная акция, посвя-
щенная памяти жертв
аварии на Чернобыльс-
кой АЭС. Президент Бе-
ларуси высказал свое
мнение о тех, кто вышел
на улицы Минска,
протестуя против
строительства в нашей
стране новой атомной
электростанции.

В том, что часть обще-
ства не поддерживает
идею строительства новой
АЭС, президент видит по-
литическую подоплеку. И,
как передает государ-
ственное агентство ”БЕЛ-
ТА”, намерен жестко
пресекать политические
спекуляции вокруг этой
темы. Об этом глава госу-
дарства заявил, посещая
Хойникский район Го-
мельской области.

«Это не ученые, это
бандиты от политики, это
вторая чернобыльская по-
литическая волна» - так
охарактеризовал Лука-
шенко тех представителей
науки, которые выступа-
ют против строительства
станции.

«Вы помните, сколько
после чернобыльской ката-
строфы у нас появилось так
называемых «мудрых» по-
литиков, которые, эксп-
луатируя эту тему, прорва-
лись к власти? Сколько их
было и сколько беды они
стране принесли? Вот и
сейчас пытаются эксплуа-
тировать эту тему и на этом
подняться. Не получится!
Я им этого не позволю все-
ми ресурсами и всей влас-
тью, которые есть у меня
сегодня в руках», - заявил
Лукашенко.

Досталось и оппози-
ции, вышедшей на «Чер-
нобыльский шлях».

«Это даже не полити-
каны, а это просто враги

нашего народа», — счита-
ет президент. «Если бы
они заботились о благосо-
стоянии наших людей,
они бы делали точно так,
как и я, они бы меня под-
держивали. Им просто
надо перед парламентски-
ми, президентскими вы-
борами раздуть это кади-
ло, попугать людей: вдруг
под этот страх люди за них
и проголосуют. Они ото-
рвались от людей. Но ни-
чего у них не получится, у
нас народ уже совершенно
не тот».

«Неужели вы думаете,
что мне так уж надо сегод-
ня раздувать эту непопу-
лярную тему и начинать
строительство станции?
Неужели свой президент-
ский срок я бы не добыл в
этой ситуации с энергоно-
сителями? Добыл бы. Но
я думаю о детях. Нам надо
несколько блоков постро-
ить, чтобы уйти от такой
большой зависимости по
нефти и газу от одной стра-
ны. Вот в чем мое стрем-
ление», - подчеркнул гла-
ва государства.

Таким образом, стано-
вится очевидно, что
власть, принимая реше-
ние о строительстве АЭС,
намерена обойтись без
учета мнения народа.

Позволю себе выска-
зать крамольную мысль:
строительство атомной
электростанции действи-
тельно выглядит для Бела-
руси довольно привлека-
тельным проектом. Задача
обеспечить страну энерго-
носителями должна
рассматриваться как при-
оритетная. Трудно не согла-
сится и с другим тезисом –
вокруг нашей страны рас-
положено немало АЭС, при-
чем вовсе не новых, и лю-
бая авария на них может
иметь не менее тяжелые по-
следствия. Поэтому возве-
дение такого объекта у нас,
особенно при условии, что
это будет современная стан-
ция, сильно риски не уве-
личивает.

Все это так, но пробле-
ма в другом. До сих пор

никто во власти так и не
удосужился с цифрами в
руках доказать обществен-
ности необходимость и,
главное, безопасность реа-
лизации такого проекта.
Власть ведет себя по-дру-
гому – принцип «мы поду-
мали, и я решил» вновь
ставится во главу угла. И
населению остается лишь
радоваться и ликовать.

А те, кто против – ап-
риори «бандиты от поли-
тики» и «враги нашего на-
рода».

Как ни странно это зву-
чит на первый взгляд, та-
ким образом власть сама
способствует политиза-
ции этой проблемы. Если
бы на эту тему велась от-
крытая дискуссия, и обе
стороны имели возмож-
ность аргументировано
высказать свою точку зре-
ния (ключевое слово здесь
«аргументировано»), об-
щество гораздо быстрее бы
пришло к согласию, воз-
можно, преодолев при
этом многие подсознатель-
ные, но вполне объясни-
мые страхи.

Но этого нет. Наоборот,
активно ведется навеши-
вание ярлыков. Аргумен-
ты в дискуссии типа «сам
дурак» еще никогда не по-
могали сторонам придти к
общему знаменателю. А,
как мне представляется,
важным сегодня является
именно согласие обще-
ства: обеспечение усло-
вий, при которых жители
Беларуси действительно
примут идею строитель-
ства станции (а возможно,
в ходе дискуссии будут
найдены и иные эффек-
тивные решения пробле-
мы), а не просто будут
молчать в тряпочку, опа-
саясь ярлыка «враг наро-
да».

Все остальные способы
воздействия на обще-
ственное мнение, в том
числе и попытки загнать
дискуссию в кухни, офи-
циально обеспечив молча-
ние по этому вопросу,
будут вести лишь к поли-
тизации проблемы.

Беларусь на 2007-2010
годы» (4, 79 млрд. руб-
лей)

То есть, если бы плата
от тестирования шла це-
левым образом на комп-
лексную информатиза-
цию хотя бы вузов, то,
возможно, через пару лет
уже можно было бы авто-
матизировать и сами тес-
ты, чтобы абитуриент
сразу вносил ответы в
компьютер. А вузам не
пришлось бы тратить
деньги на транспорт и за-
гадочные командировки
при организации тести-
рования – можно было бы
все делать по Интернету.

Между тем, деньги на
проведение тестирования
у вузов и так есть, так как
их внебюджетная дея-
тельность в связи с самим
тестированием весьма
разнообразна. Помимо ре-
петиционного тестирова-
ния, которое проводится в
этом году в 3 этапа, и в
каждом из них некоторые
абитуриенты могут потре-
нироваться на трех тестах
(то есть максимально с од-
ного человека можно полу-
чить 16.100Х9 – почти
145 тысяч рублей), вузы
еще активно организовы-
вают курсы по подготовке
к этому тестированию, а
также выпускают уйму
книг и пособий с той же
целью.

Удачно дополняет кар-
тину доходного бизнеса
под названием «образова-
ние» в нашей стране и тот
факт, что более половины
студентов у нас учатся на
платной основе. Как рас-
сказал на прошлой неде-
ле замминистра образова-
ния Александр Жук в
беседе с корреспондентом
БЕЛТА, в 2008/2009 учеб-
ном году запланировано
принять в вузы 81,2 тыс.
человек. Из них на бюд-
жетной основе будут обу-
чаться 31,2 тыс. человек.
Оплачивать обучение бу-
дут 50 тыс. первокурсни-
ков – то есть более 60%.

Не стоит забывать и о
еще одной новой статье
дохода – возврат платы за
обучение тех бюджетни-
ков, которые не захотели
воспользоваться распре-
делением. Но эти деньги
еще вообще никто не счи-
тал.
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Лукашенко рассказал обо всехЛукашенко рассказал обо всехЛукашенко рассказал обо всехЛукашенко рассказал обо всехЛукашенко рассказал обо всех
Президент Беларуси

Александр Лукашенко
выступил с ежегодным
посланием белорусско-
му народу и Националь-
ному собранию. Несмот-
ря на то, что основной
темой послания стал
тезис о том, что «здоро-
вье государства — это
благополучие человека,
согласие в обществе, це-
леустремленность на-
ции», президент выска-
зался и об оппозиции, и о
политзаключенных, и об
отмененных льготах, и
о перспективах эконо-
мики и даже о коррупции
в правительстве и в сво-
ей администрации.

О «Белой Руси»
 «Я категорически не

приемлю создание пропре-
зидентских политических
структур», — заявил Алек-
сандр Лукашенко.

Президент высказался
и о недопустимости увели-
чения численности этой
организации администра-
тивными методами. «Упаси
вас господь силой загонять
людей в «Белую Русь» —
обратился президент к чи-
новникам.

О реформах в сфере об-
разования

 «Эти перемены пора
заканчивать. Система обра-
зования не должна находить-
ся в подвешенном состоя-
нии», — заявил президент.

По словам главы госу-
дарства, для решения дан-
ного вопроса создана рабо-
чая группа, которая в мае
текущего года должна пред-
ставить концепцию ее даль-
нейшего развития.

Президент подчеркнул,
что «система образования
не должна быть оторвана от
экономики». «Сегодня мы
испытываем дефицит в ра-
бочих кадрах. Система ПТУ
оказалась неготовой к про-
изводству кадров», — отме-
тил Александр Лукашенко.

По его словам, нужно
менять менталитет: у моло-
дежи должно быть важно не
только получить универси-

тетский диплом, но и не
менее престижно стать ра-
бочим. Тем более при дос-
тойной зарплате и наличии
вакансий.

О росте цен и о зарплате
в 700 долларов

Президент Беларуси
Александр Лукашенко под-
твердил свою убежденность
в том, что цены на продо-
вольствие внутри страны
удержать не удастся.

«Если мы будем сдер-
живать цены, у нас вывезут
все продовольствие», — за-
явил Лукашенко. «При та-
ком бешеном спросе будут
наживаться мешочники»,
— добавил он. При этом
президент уточнил, что Бе-
ларусь получает от экспор-
та сельхозпродукции 2
млрд. долларов.

Единственной защитой
от вывоза продукции, по
мнению президента, явля-
ется повышение зарплаты.
«Надо возвращаться к повы-
шению зарплаты», — ска-
зал президент. «К концу
пятилетки надо среднюю
зарплату довести до 700
долларов. Тогда мы сможем
удержать стабильность в
обществе», — отметил гла-
ва государства.

Об оппозиции
«Интересы страны и

граждан не предмет их де-
ятельности», — сказал бе-
лорусский руководитель,
говоря о целях и задачах
деятельности оппозицион-
ных организаций. Он так-
же обратил внимание на то,
что сегодня представители
оппозиции, видя непопу-
лярность проводимых
акций у населения, исполь-
зуют «другие методы, при-
влекают пенсионеров и
п р е д п р и н и м а т е л е й » .
«Только участники этих
так называемых соци-
альных маршей почему-то
избивают оказавшихся ря-
дом водителей и прохо-
жих, расхаживают с разно-
цветными флагами и фла-
гами ЕС. Как власть долж-
на реагировать, когда люди
не могут пройти или про-
ехать по центру столицы,
когда молодчики набрасы-
ваются на них с кулаками.
Кого в этом случае мы дол-

жны защищать?» — задал
вопрос Лукашенко.

В Беларуси стали появ-
ляться «целые династии
профессиональных револю-
ционеров, людей, которые
годами нигде не работают и
свое теплое местечко держат
для сыновей и дочерей, го-
товят их в преемники на
руководящие посты в парти-
ях и движениях». «Что
было бы, если бы они сегод-
ня пришли к власти?» —
задался вопросом глава го-
сударства.

О СМИ
«Реальную жизнь в стра-

не надо не фабриковать, а
правдиво отражать», —
считает глава государства.

Лукашенко отметил,
что необходимо выработать
«разумный баланс, который
в равной мере отражает и го-
сударственную политику, и
возможную другую точку
зрения». «Перекос в ту или
сторону провоцирует конф-
ликт между властью и на-
селением, и тогда СМИ ста-
новятся оружием массового
насаждения недостоверной
информации», — заметил
президент.

О политзаключенных
Белорусские власти

«закрыли тему политичес-
ких заключенных», — зая-
вил Александр Лукашенко.

«Кто эти шесть человек,
которых Запад назвал поли-
тическими заключенны-
ми? Двое осуждены за
незаконное предпринима-
тельство и неуплату нало-
гов. Двое за хулиганство,
один за незаконную дея-
тельность и еще один за
призыв к деятельности, на-
правленной против страны»,
— сказал президент.

«Мы приняли решение,
что тему закрываем. Пяте-
ро на свободе — шестой (ви-
димо, президент имел в
виду Александра Козулина
— «С») отказался. Какие к
нам претензии?» — задал
вопрос Лукашенко.

Кроме того, Лукашенко
призвал Запад не давить на
Беларусь, требуя освобож-
дения «политзаключен-
ных», и предупредил об
опасности для оппозиции
освобождения Александра

Козулина, передает «Ин-
терфакс».

«Нашли вшивого оппози-
ционера, полтора процента
получившего на выборах, и
сделали его политзаключен-
ным. Оппозиция не хочет,
чтобы его выпускали. Если
он завтра выйдет на свободу,
оппозиции той не будет.
Святого нет в этом человеке
ничего», — президент.

О льготах
«От упорядочения льгот

выиграло большинство, ко-
личество их получателей
увеличилось в 3 раза. Даже
если расходы на выплату
этих льгот превысят запла-
нированные на эти цели
объемы, на этот шаг нужно
было идти», — заявил Лу-
кашенко.

Лукашенко отметил,
что изменение системы со-
циальной поддержки граж-
дан — сложный процесс.
«Но назовите хотя бы одно
государство, которое не за-
нималось бы этим вопро-
сом. Да, Россия отступила
назад в системе монетиза-
ции льгот, Украина отсту-
пила, мы сделали то, что
сделали все цивилизован-
ные государства по упоря-
дочению льгот. Да, если
нужно отступать — отсту-
пайте, но без меня», — ска-
зал Лукашенко.

 «Мир развивается в та-
ком направлении, что идет
страшный дефицит продо-
вольствия, что людям жрать
нечего, а мы сегодня рас-
суждаем про льготы», —
заявил президент.

О пятнадцати корруп-
ционерах среди высокопо-
ставленных чиновников

«Сегодня 15 человек, за-
нимающих самые высокие
посты правительственных
чиновников и администра-
ции президента, погрязли
в коррупции» — заявил
президент Беларуси.

«Целые таблицы (кор-
рупционных схем — «Ин-
терфакс») сегодня мне на-
рисовали и в ближайшее
время всех приглашу», —
сказал президент.

По словам президента,
«это касается и некоторых
парламентариев».

«Прощения никому не
будет, ни самым близким,
ни чуть-чуть отдаленным»,
— подчеркнул Лукашенко.


